
às 8h, 10h, 15h e 17h, 
com Encomendação Ge-
ral no cemitério depois da 
missa das 8h.

Nesta quinta-feira 
(02) é celebrado o Dia 
de Finados. Devido 
a isso, as igrejas e ce-
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suspeita de 
infecção 
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serão 
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em São João 
del-Rei

Primeira 
semana 
do mês de 
novembro 
será de 
chuva, 
segundo 
previsão

SÀUDE TEMPO

mitérios da cidade terão 
uma programação espe-
cial. O Cemitério da Boa 
Morte vai ficar aberto das 

7h às 17h para visitação 
do público. As missas na 
Igreja de N. Sra. da As-
sunção serão celebradas 

Doorgal Andrada 
viabiliza mais 
de 300 mil em 
aparelhos para a 
Santa Casa

POLICIAL

O deputado es-
tadual Doorgal An-
drada, intermediou 
junto ao Governo 

de Minas a doação 
de dois equipamen-
tos vitais para a 
Santa Casa.



Na última sema-
na, a Assembleia Ge-
ral da ONU aprovou 
uma resolução sim-
bólica propondo uma 
trégua no confl ito 
entre Israel e Hamas. 
A proposta, assinada 
pela Jordânia e pelos 
países árabes pede 
uma trégua humani-
tária imediata. 

A ação da As-
sembleia Geral ocor-
reu pela inércia do 
Conselho de Segu-
rança, que já vetou 4 
tentativas de resolu-
ção de solução para 
o problema. Apesar 
de não ser vinculati-
va, a medida da As-
sembleia serve como 
“termômetro” inter-
nacional, exercendo 
pressão entre as par-
tes envolvidas.

A criação da As-
sembleia Geral, em 
1945, se deu em um 
contexto pós-Segun-
da Guerra Mundial, 
marcado pela ne-
cessidade de evitar 
confl itos futuros. 
Composta por todos 
os 193 estados-mem-
bros, a Assembleia 
funciona como o ór-
gão deliberativo e 
representativo dos 
países, refl etindo o 
espírito colaborativo 
e a vontade de cons-
truir uma ordem in-
ternacional mais jus-

OPINIÃO

Artigo.

Editorial.

Novembro é um 
mês repleto de signi-
fi cados e oportunida-
des para a conscien-
tização e combate a 
doenças que afetam 
milhões de pessoas 
em todo o mundo. É o 
momento de unirmos 
forças para enfrentar 
o câncer de próstata, 
o diabetes e também 
para abraçar a causa 
do câncer infantoju-
venil, representada 
pelo Novembro Dou-
rado. 

Câncer de Prós-
tata: Rompendo o 
Silêncio

O câncer de 
próstata é uma das 
doenças mais comuns 
entre os homens, e a 
conscientização sobre 
sua prevenção e trata-
mento é essencial. O 
preconceito e o tabu 
em torno deste assun-
to muitas vezes levam 
os homens a adiar 
exames e check-ups 
médicos, o que pode 
resultar em diagnós-
ticos tardios e, conse-
quentemente, em um 
tratamento menos efi -
caz. Devemos encora-
jar todos os homens 
a superar o medo e o 
estigma associados a 
esta doença e a buscar 
informações e apoio. 
A prevenção é funda-

mental, e o diagnóstico 
precoce pode fazer toda 
a diferença.

Diabetes: Cuidando 
do Nosso Futuro

O diabetes é uma 
epidemia global, afetan-
do pessoas de todas as 
idades. A conscientiza-
ção sobre esta doença é 
fundamental, pois pode 
levar a complicações 
graves, como proble-
mas cardiovasculares, 
amputações e cegueira. 
Adotar um estilo de vida 
saudável, com uma dieta 
equilibrada e exercícios 
regulares, é uma das 
melhores maneiras de 
prevenir o diabetes tipo 
2. Além disso, é impor-
tante que aqueles que já 
convivem com a doença 
tenham acesso a cuida-
dos médicos adequados 
e educação sobre como 
gerenciar sua condição.

Novembro Doura-
do: Um Raio de Esperan-
ça para o Câncer Infanto-
juvenil

Novembro Doura-
do é um mês dedicado 
à conscientização sobre 
o câncer infantojuvenil, 
uma causa que merece 
nossa atenção e apoio. 
Crianças e adolescentes 
que enfrentam o câncer 
merecem todo o nosso 
carinho e solidariedade. 
Devemos lembrar que, 
com tratamento adequa-

Conscientização e combate ao câncer de 
próstata, diabetes e novembro dourado

A Assembleia
Geral da ONU

ta e pacífi ca.
A importância 

da Assembleia reside 
na sua capacidade de 
proporcionar um es-
paço para o diálogo 
igualitário entre to-
das as nações. Cada 
estado-membro, in-
d e p e n d e n t e m e n t e 
de sua dimensão ou 
infl uência, tem direi-
to a uma voz e a um 
voto. Essa equidade 
é essencial para as-
segurar que todas as 
perspectivas sejam 
consideradas, promo-
vendo uma aborda-
gem verdadeiramente 
global para os desa-
fi os enfrentados pela 
humanidade.

Um resultado 
marcante das discus-
sões na Assembleia 
Geral, em tempos re-
centes, foi a adoção 
da Agenda 2030 para 
o Desenvolvimento 
Sustentável em 2015. 
Essa iniciativa esta-
beleceu 17 Objetivos 
de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS), 
abrangendo desde a 
erradicação da pobre-
za até a promoção da 
igualdade de gênero e 
a ação contra as mu-
danças climáticas. A 
Agenda 2030 repre-
senta um compromis-
so coletivo para cons-
truir um futuro mais 
inclusivo, equitativo 

e sustentável para 
todo o planeta.

No entanto, a 
Assembleia Geral 
não está livre de de-
safi os. A polarização 
política, os interesses 
nacionais e a comple-
xidade das questões 
globais frequente-
mente difi cultam a 
busca por consenso 
em temas cruciais. O 
uso do veto pelo Con-
selho de Segurança, 
um dos principais 
órgãos da ONU, é um 
exemplo de como a 
política e os interes-
ses nacionais podem, 
por vezes, prevalecer 
sobre a ação coletiva 
em prol da paz e da 
segurança internacio-
nais.

Além disso, a 
AGNU enfrenta o 
desafi o de traduzir 
suas deliberações 
em ações concretas 
e impactantes. A im-
plementação efetiva 
das resoluções e a 
transformação das 
intenções em reali-
dades palpáveis são 
questões críticas para 
a credibilidade e a re-
levância contínua da 
Assembleia. 

Diante desse 
novo capítulo do con-
fl ito Israel-Palestina, 
resta saber como se 
sairá a Assembleia 
Geral da ONU.

Zezinho Andrada
Economista, advogado, professor universitário 
e vereador da Câmara Municipal de Barbacena

do, muitos deles têm a 
chance de superar essa 
doença e levar uma vida 
plena e saudável. No en-
tanto, o diagnóstico pre-
coce e o acesso a trata-
mentos de qualidade são 
cruciais.

Como Contribuir?
A conscientização 

e o combate a essas do-
enças não podem ser 
realizados apenas por 
profi ssionais de saúde e 
organizações especiali-
zadas. Todos nós pode-
mos desempenhar um 
papel ativo na promoção 
da saúde e no apoio àque-
les que enfrentam essas 
condições. Eis algumas 
maneiras de contribuir:

Educação: Compar-
tilhe informações sobre 
a prevenção, sintomas e 
tratamento do câncer de 
próstata, diabetes e cân-
cer infantojuvenil com 
amigos e familiares.

Check-ups regula-
res: Encoraje os homens 
a fazerem exames de 
próstata e monitorar sua 
saúde. Incentive um es-
tilo de vida saudável para 
prevenir o diabetes.

Doações e volunta-
riado: Apoie organiza-
ções que trabalham na 
pesquisa e no tratamento 
do câncer e do diabetes, 
bem como aquelas que 
auxiliam crianças com 
câncer e suas famílias.

JORNAL CORREIO DA SERRA I DIGITAL I BARBACENA - MG I 01/11/2023 I 2



POLÍTICA

Deputado federal Lafayette Andrada recebe 
Medalha Sepúlveda Pertence

Doorgal Andrada viabiliza mais de 300 mil
em aparelhos para a Santa Casa

O deputado 
federal Lafayette 
Andrada, políti-
co e historiador, 
foi honrado com 
a prestigiosa Me-
dalha Sepúlveda 
Pertence pela Fe-
deração Nacio-
nal dos Institutos 
dos Advogados. 
A Medalha Se-
púlveda Pertence 
é um reconheci-
mento da notável 
contribuição do 
parlamentar não 
apenas à políti-
ca, mas também 
à preservação 
e promoção da 

O deputado 
estadual Doorgal 
Andrada, em mais 
uma contribuição 
para a saúde de 
Barbacena, inter-
mediou junto ao 
Governo de Minas 
a doação de dois 
equipamentos vi-
tais para a Santa 
Casa de Barbace-
na. Trata-se de um 
Foco Cirúrgico de 
Teto com Câmera 
de Vídeo no valor 
de R$167.871,00 
e um aparelho de 
Anestesia no valor 
de R$140.460,00, 
totalizando mais 
de R$ 308.000,00 
em investimento.

“Esses equi-
pamentos de úl-
tima geração não 
apenas fortalecem 
a capacidade de 

Premiação. Na ocasião, parlamentar palestrou sobre a Revolução Pernambucana de 1817

história do Brasil. 
A cerimônia de pre-
miação aconteceu 
no último fim de 
semana, em Recife, 
Pernambuco, e con-
tou com a presença 
de inúmeras perso-
nalidades, juristas, 
acadêmicos e autori-
dades.

Uma ocasião es-
pecial marcou esse 
evento, quando o 
deputado foi rece-
bido como membro 
do Instituto Arqueo-
lógico Histórico Ge-
ográfico de Pernam-
buco. Durante sua 
visita ao estado de 

Pernambuco, o de-
putado também teve 
a oportunidade de 
proferir uma palestra 
intitulada “Antônio 
Carlos e a Revolução 
Pernambucana de 
1817”. Na palestra, 
Lafayette explorou 
detalhadamente a fi-
gura de Antônio Car-
los de Andrada e Sil-
va, um dos líderes da 
Revolução Pernam-
bucana de 1817. A 
Revolução de 1817 
foi um dos movi-
mentos precursores 
da independência do 
Brasil e desempe-
nhou um papel cru-

cial na construção da 
identidade nacional.

Além das ativi-
dades acadêmicas 
e políticas, o par-
lamentar também 
aproveitou sua visita 
a Pernambuco para 
reencontrar um anti-
go amigo e colega, 
o prefeito de Reci-
fe, João Campos. 
Os dois políticos 
trocaram ideias e ex-
periências sobre os 
desafios enfrentados 
pelas cidades e regi-
ões do Brasil, conso-
lidando ainda mais 
os laços de amizade 
e colaboração.

atender toda a região 
com tratamentos mé-
dicos avançados, mas 
também demonstram 
um compromisso ex-
cepcional com a me-
lhoria contínua dos 
cuidados de saúde da 
população”, ressaltou 
o deputado.

Para o vereador 
Flávio Maluf, diretor 
da Santa Casa, a con-
tribuição de Doorgal é 
muito bem-vinda. “É 
com imensa gratidão 
que recebemos a no-
tícia sobre a generosa 
doação do deputado. 
Sem dúvida este ato 
representa um mar-
co de solidariedade e 
apoio inestimável para 
nossa instituição de 
saúde. Estamos cien-
tes do árduo trabalho 
e esforço que foram 
necessários para via-

bilizar essa doação e, 
por isso, agradecemos 
por seu compromisso 
com a saúde de Bar-
bacena”, endossou.

Maluf fi naliza des-
tacando que “a doa-
ção não só benefi cia 
a Santa Casa de Bar-
bacena, mas também 
todas as pessoas que 
dependem dos servi-
ços de saúde no dia a 
dia”.

Doorgal Andrada 
é o deputado estadu-
al que mais trabalha 
em prol de Barbace-
na viabilizando junto 
ao Governo de Minas 
recursos e equipamen-
tos em diversas áreas, 
além de destinar ver-
bas parlamentares ao 
município. O mesmo 
é feito pelo deputado  
Lafayette Andrada na 
área federal.

Diretor da Santa Casa, vereador Flávio Maluf, agradeceu o apoio do Deputado

Lula tenta sair do atoleiro 
político apostando na 
gastança eleitoral em 2024

Segundo espe-
cialistas, a decisão 
de Lula de prio-
rizar o presente 
sobre o futuro re-
flete um momento 
crítico para o pre-
sidente, com pes-
quisas de opinião 
indicando declínio 
da popularidade e, 
por tabela, maior 
dependência dos 
votos do Centrão. 
Priorizar o pre-
sente porque a ir-
responsabilidade 
fi scal vai cobrar 
um preço alto no 
futuro.

O posiciona-
mento do presi-
dente sugere um 

esvaziamento do 
prestígio do ministro 
Fernando Haddad 
(Fazenda), defensor 
da meta de défi cit 
zero dentro do go-
verno, justo quando 
ele mais precisava 
de apoio para levar 
adiante a agenda eco-
nômica no Congres-
so.

Além disso, a 
ação deliberada de 
Lula para desacredi-
tar o esforço da equi-
pe econômica para 
alcançar o equilíbrio 
nas contas públicas, 
em favor de interes-
ses eleitorais do Cen-
trão e do PT, abriu 
caminho para par-

lamentares e mi-
nistros buscarem 
“espaço extra” no 
orçamento do pró-
ximo ano.

Como resul-
tado, Lula aca-
bou ampliando as 
incertezas sobre 
a evolução dos 
indicadores eco-
nômicos do país, 
sobretudo naquilo 
que mais o inco-
moda: a taxa bási-
ca de juros (Selic), 
fi xada pelo Banco 
Central (BC) para 
tentar controlar a 
inflação.

Com informa-
ções de Gazeta do 
Povo.

A declaração do presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), na semana passada, que “difi cilmente” o 
governo cumprirá a meta de défi cit fi scal zero para 
2024, explicitou a sua opção pelo populismo político 
e pela gastança em ano eleitoral, tornando ainda 
mais nebuloso o horizonte da economia.
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CURSO DE CAPACITAÇÃO EM PUNÇÃO 
VENOSA   

EM ORLANDO

DESTAQUE DO ANO

O Curso de Imersão em PRF – Fibrina Rica 
em plaquetas é um curso completo numa 
imersão de apenas 1dia. São ensinados 
os mais novos protocolos de obtenção do 
PRF na teoria e prática pela Presidente da 
Câmara Técnica de Odontologia Hospita-
lar do CRO-MG,  Alessandra F. de Souza e 
pelo Cirurgião buco-maxilofacial Dr. Sérgio 
Abalem. O curso acontecerá no dia 02 de 
dezembro na Santa Casa de Misericórdia.  
Mais informações 032 991339867.

Em Orlando o cirurgião buco-ma-
xilofacial Dr. Sérgio Abalem em 
uma imersão em Odontologia, 
oral implantology com o professor 
Miguel Penarrocha.

O Consultor Empresarial Felipe Al-
vim vem se destacando nas ativida-
des durante o ano juntamente com 
SEBRAE  e o SISTEMA FIEMG . O 
último ecnontro se deu na cidade 
de Juiz de Fora com o curso BOOT-
CAMP- empreendedorismo e ação.



POLÍTICA

O Vereador 
Glauber Mila-
gres Gava, apre-
sentou em abril 
do corrente ano, 
o projeto de Lei 
n. 044/2023, que 
previa a “insta-
lação de câmeras 
de monitoramen-
to nas escolas da 
rede municipal de 
ensino, a fim de 
trazer maior se-
gurança aos alu-
nos e comunidade 
acadêmica”.

O projeto foi 
vetado pelo Po-
der Executivo 
sob o fundamento 
de que o projeto 
de Lei traria au-
mento de despesa 
ou geraria receita 
para o município. 

Vereador Glauber tem projeto de lei 
que previa instalação de câmeras de 
segurança nas escolas vetado

Segundo afirmou o 
Vereador o projeto 
tinha como “finali-
dade precípua, tra-
zer maior segurança 
aos alunos e toda 
a comunidade aca-
dêmica, através da 
instalação das câ-
meras de segurança, 
de modo que com a 
instalação dos equi-
pamentos ocorreria 
inibição àqueles que 
quisessem de qual-
quer forma cometer 
malfeitos contra as 
escolas e os usuá-
rios”.

Afirmou ainda o 
Vereador Glauber 
que apesar do veto 
do Executivo prevê 
aumento de despe-
sas, tal fato não con-
diz com a realidade, 

visto que o art. 
4º do projeto de 
Lei n. 044/2023, 
previa que as 
despesas com a 
instalação seriam 
feitas através de 
parcerias com 
a comunidade 
ou mesmo atra-
vés de parcerias 
público priva-
das (PPP) e não 
geraria nenhum 
gasto ao Execu-
tivo. Aproveitou 
a oportunidade 
para agradecer 
aos Vereadores 
que votaram con-
tra o veto total do 
Executivo, quais 
sejam, Prof. Fe-
lipe, Zé Malão, 
Flávio Maluf e 
Zeli.

Zezinho Andrada representa a Cohab Minas 
em evento no Sul do estado 

Zezinho Andra-
da, Chefe do Ga-
binete de Relações 
Institucionais da 
Cohab Minas, repre-
sentou, nos últimos 
dias, a Companhia 
de Habitação do 
Estado de Minas 
Gerais em um im-
portante evento re-
alizado no Sul do 
estado, no municí-
pio de Maria da Fé. 
A iniciativa contou 
com a entrega de 
certidões de regula-
rização de proprie-
dade do conjunto 
habitacional Vila da 
Felicidade, resultado 
de uma parceria en-
tre a Cohab Minas 
e a prefeitura local, 
assegurando a posse 
legal e defi nitiva dos 
lares para 40 famí-
lias, após quase uma 
década de espera. 

O evento contou 

Cohab. A conquista em Maria da Fé destaca-se no programa Cohab Regulariza que, até o momento, já regularizou 3.576 
unidades habitacionais em 78 municípios de todo estado.

com a presença do vice-
-governador Professor 
Mateus, que reforçou o 
compromisso da Cohab 
Minas em promover a 
regularização de pro-
priedade urbana nos 
municípios mineiros. 
“A entrega deste docu-
mento dá tranquilidade 
para essas pessoas e a 
segurança jurídica para 
que possam fazer o fi -
nanciamento do imóvel, 
realizar a venda com 
tranquilidade e ter a cer-
teza de que a casa vai fi -
car para os fi lhos. Então, 
a entrega signifi ca o res-
gate da dignidade para 
essas famílias e também 
movimenta a economia 
local”.

A conquista em 
Maria da Fé destaca-se 
no programa Cohab Re-
gulariza que, até o mo-
mento, já regularizou 
3.576 unidades habita-
cionais em 78 municí-

pios de todo estado. A 
expectativa é a de que, 
neste ano de 2023, se-
jam regularizadas ainda 
2 mil unidades, que já ti-
veram documentos pro-
tocolados em cartório.

Zezinho Andrada 
sublinhou a importân-
cia da iniciativa, enfa-

tizando ela vai além do 
papel, proporcionando 
tranquilidade, seguran-
ça e dignidade aos mo-
radores. Em sua fala, 
ressaltou como a regula-
rização de propriedades 
impacta diretamente na 
qualidade de vida das 
famílias benefi ciadas. 

“A entrega das certidões 
não representa apenas 
um documento, mas a 
concretização de direi-
tos, proporcionando aos 
moradores de Maria da 
Fé a certeza de que suas 
casas são legalmente 
suas. Este é um compro-
misso real com o bem-

-estar da comunidade e 
a Cohab Minas continu-
ará trabalhando para es-
tender os benefícios do 
programa Cohab Regu-
lariza a mais municípios 
mineiros, construindo 
um futuro mais seguro e 
digno para todos”, com-
pletou.
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Nívea Navarro, Márcia Lazarino
e José Marteleto Cantora Lumah e

Márcia Andréa

Márcia Andréa Oliveira
e Dj Gnosis

Ana Cristina Araújo e
Marllon Nogueira.

Dj Gnosis

Márcia Andréa &
Heloisa Carvalho.

Márcia Andréa Oliveira
e Alciana Otoni.



EDUCAÇÃO

O Unipac Bar-
bacena participou 
de mais uma edição 
do Enade, avaliação 
realizada pelo Ins-
tituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas 
Educacionais Aní-
sio Teixeira (Inep), 
e obteve excelentes 
resultados com todos 
os 5 cursos avaliados. 
Em uma escala de 
notas de 1 a 5, sendo 
1 e 2 insatisfatórias, 
3 satisfatória, e 4 e 
5 indicando que a 

Unipac Barbacena conquista excelentes 
notas no Enade 2023

graduação avaliada está 
com uma performance 
superior à média das 
demais, todos os cursos 
participantes conquista-
ram conceito acima de 4.

Publicidade e Propa-
ganda e Ciências Con-
tábeis foram grandes 
destaques deste ano e al-
cançaram, cada um, nota 
máxima pelo Enade. Já 
Direito, Psicologia e Ad-
ministração pontuaram 
nota 4, ótimo indicativo 
da qualidade do ensino 
das graduações, já que 

foram levados em con-
sideração os conteúdos 
programáticos, habilida-
des e competências ad-
quiridas ao longo do cur-
so. O Enade é uma parte 
importante do Sistema 
Nacional de Avaliação 
da Educação Superior 
(SINAES) e visa aferir a 
qualidade dos cursos de 
graduação oferecidos no 
país. A avaliação é feita 
por meio da aplicação de 
provas específi cas para 
cada área de conheci-
mento, que são divididas 

Conscientização sobre o câncer de 
mama às funcionárias/FAME

Em continui-
dade às ações de 
orientação sobre 
cuidados com a 
saúde e qualidade 
de vida, seguindo 
o cronograma de 
atividades pro-
posto para tal, o 
Departamento de 
Pessoal, em par-
ceria com a CPA/
Faculdade de 
Medicina de Bar-
bacena (FAME), 

Enade. Os conceitos 4 e 5, conquistados pelos cursos do Centro Universitário, indicam que a graduação avaliada está com 
uma performance superior à média das demais

promoveu para as 
funcionárias da Ins-
tituição de Ensino, 
na última sexta-feira, 
27 de outubro, a pa-
lestra “Conscientiza-
ção sobre o câncer de 
mama”.

O assunto foi 
discorrido de forma 
brilhante pela profes-
sora Flaviany Faria, 
proporcionando aos 
presentes orientações 
muito claras e de fá-

cil entendimento, de-
monstrando a impor-
tância da prevenção e 
dos cuidados neces-
sários.

A FAME dentro 
da “Campanha Outu-
bro Rosa” desenvol-
veu diversas ações no 
decorrer deste mês, 
envolvendo a comu-
nidade externa, em 
diferentes institui-
ções e, também, a sua 
comunidade interna.

em ciclos, geralmente a 
cada três anos. Além de 
avaliar o desempenho 
dos estudantes, o Enade 
também avalia o curso 
como um todo, levando 
em consideração a infra-
estrutura, a organização 
didático-pedagógica, o 
corpo docente e outros 
aspectos relevantes.Para 
o reitor Dr. Fábio Afon-
so Borges de Andrada, 
o resultado da avaliação 
é motivo de comemora-
ção na instituição. “As 
excelentes notas obtidas 

na avaliação de Enade 
refl ete o comprometi-
mento da instituição em 
oferecer uma educação 
de excelência, que seja 
transformadora e ino-
vadora. Essa conquista 
deve ser primeiramente 
atribuída aos nossos alu-
nos, que são a razão de 
nossa existência, bem 
como aos professores 
e outros colaboradores. 
Isso é um reflexo direto 
do trabalho incansável 
de nossas equipes”, des-
tacou.

A diretora acadê-
mica e professora Sa-
rah Russo reitera res-
saltando que “ao longo 
dos anos, os cursos do 
UNIPAC Barbacena 
se consolidaram como 
referências na forma-
ção de especialistas 
para a região e país e 
continuarão propor-
cionando qualidade, 
sempre alinhados às 
demandas do mercado 
e preparando profi s-
sionais competentes e 
capacitados”.
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FÁBRICA DE PASTÉIS

Será verdade que em quase toda família bra-
sileira faz a iguaria chamada pastel? Acredito 
que não mais. Os relatos dizem ser um derivado 
do famoso rolinho de primavera dos imigran-
tes chineses. Nossas avós, com equipamentos 
rudimentar faziam o pastel de carne moída e 
queijo. Mas, estamos no século XXI e a dinâmi-
ca dona de casa Oliveira Conceição Campos e 
sua fi lha Sílvia Carla Campos que elaboravam o 
pastel caseiro para os almoços em família, resol-
veu empreender. Com sabedoria acumulada 
de Oliveira, juntamente com Borgênea Ânge-
la Trindade, sua fi lha Millena Vanessa Trindade 
da Costa associou-se ao amigo Iago Henrique 
Campos e Neide Bárbara Loures e montaram a 
“Fábrica de Pastéis”. O cardápio dá trabalho para 
a escolha, tamanhas variedades! Com a potente 
ferramenta do mundo digital o Instagram, ge-
renciado por Iago e a união fraterna dos sócios, 
tornou-se uma verdadeira família. E assim, a Fá-
brica de Pastéis chega ao público que responde 
com a presença. Com visão, os sócios resolve-
ram ampliar os negócios, agora com a “Fábrica 
de Chopp”

FÁBRICA DE CHOPP  Chopp vem de “schoppe”, palavra de origem alemã que signifi ca “copo de meio litro”, medida utilizada 
para pedir nos balcões dos bares a cerveja do barril. Apreciada no mundo e em Barbacena também. Com criatividade, o quar-
teto de sócios ampliou o espaço da “Fábrica de Pastel” e instalou a “Fábrica de Chopp”. As marcas são: Brahma, Colorado e Stella 
Artois, cada um com sua característica. O cardápio existente foi ampliado com novas iguarias, sendo a estrela da casa; “Pão de 
Alho recheado com contrafi lé, queijo coalho, frango e coraçãozinho” – um jantar completo. Os drinques!  Delícias com sabores 
indescritíveis. Uma equipe bem treinada e cordial faz a diferença.  Com atrações variadas, músicos da cidade fazem do espaço o 
point do momento. 

1 - Borgênea Ângela Trindade e o Gerente Conrado Paiva Nascimento   |   2 – Detalhe do ambiente  |  3 – O drink “Sex On The Beach” – Gin Tanqueray
4 -  Equipe: Túlio, Eduardo, Rangel, Guilherme, Marcelo e Thiago

1 2

3

4



GERAL

Investigação. Após a conclusão da investigação, novas medidas de prevenção serão anunciadas.

São João del-Rei 
vai revisar todos 
os prontuários mé-
dicos dos casos de 
suspeita de infecção 
pela bactéria Strep-
tococcus na cidade. 
O comunicado foi 
publicado pela Se-
cretaria Municipal 
de Saúde no sábado 
(28), durante a visi-
ta técnica da equipe 

Casos de suspeita de infecção por bactéria 
serão revisados em São João del-Rei

especializada do Pro-
grama de Treinamento 
em Epidemiologia do 
Ministério da Saúde 
(EpiSUS-MS) e da Se-
cretaria de Estado de 
Saúde (SES-MG) neste 
fi m de semana. 

Durante a visita, 
também fi cou determi-
nada a necessidade de 
se observar o fluxo de 
testagem dos casos sus-

Barbacena teve 
um saldo positivo de 
84 novos empregos 
criados em setem-
bro. Os dados são do 
Novo Cadastro Ge-
ral de Empregados 
e Desempregados 
(Caged), divulgados 
ontem (30). Segun-
do o painel, apesar 
do crescimento, o 
índice de empregos 
criados é cerca de 
65% menor do que 
em agosto, quando a 
cidade teve um saldo 
positivo de 241 va-
gas.

Ao longo dos 
nove primeiros me-
ses de 2023, Barba-
cena ganhou 1.067 
novos empregos. O 
número de contra-
tações superou o de 

Confi ra a programação do 
Festival da Colônia

Barbacena tem saldo positivo 
de empregos em setembro, mas 
crescimento é inferior a agosto

Entre os dias 10 
e 12 de novembro 
vai acontecer o 
Festival da Colô-
nia Rodrigo Silva, 
no Campo do Grê-
mio. A programa-
ção da festividade 
já foi divulgada e 
inclui shows, Fes-
tival da Canção 
Sertaneja, Encon-
tro OFF Road, Ca-
valgada e Tarde de 
Lazer. Confi ra:

– S e x t a - f e i -
ra(10/11)

21h: Show com 
Ítalo Ceolin

22h30: Abertu-

demissões em quase 
todos os meses. Apenas 
em maio, junho e julho 
o número foi negativo, 
com mais demissões 
que contratações.

No balanço anual, 
o setor que mais gerou 
novos postos de traba-
lho em Barbacena foi 
o de Serviços, com 679 
empregos gerados em 
2023, sendo 46 apenas 
em setembro. O setor 
de Indústria também 
tem saldo positivo, com 
286 mais contratações 
que demissões neste 
ano. O bom resultado 
se repete nos setores de 
Construção e Agrope-
cuária, com geração de 
123 e 39 novos postos 
de trabalho na cidade 
até setembro de 2023. 
Por outro lado, o setor 

de comércio mais de-
mitiu do que contra-
tou, fechando 60 va-
gas de trabalho entre 
janeiro e setembro.

Já a nível nacional 
e estadual, todos os 
setores tiveram cres-
cimento no número 
de vagas nos nove 
primeiros meses do 
ano. Apenas em se-
tembro, Minas Gerais 
gerou 12.631 postos 
de trabalho. Ao longo 
do ano, foram gerados 
183.414 empregos no 
estado. Já no Brasil, 
foram criados 211.764 
postos de trabalho em 
setembro e 1.599.918 
novos empregos nos 
nove primeiros meses 
do ano. 

Com informações 
do Caged

ra Festiva
23h: Show com 

Teodoro e Sampaio
– Sábado (11/10)
09h: 1º Encontro 

OFF Road 4×4 e 4×2 
dos Amigos da Colô-
nia

18h: Festival da 
Canção Sertaneja

23h Show Renato 
Teixeira

– Domingo (12/10)
10h: 7ª cavalgada 

da Colônia Rodrigo 
Silva (Realização Sil-
viano)

13h: Tarde de La-
zer com brincadeiras 
antigas, brinquedos, 

pipoca, algodão-do-
ce e picolé.

15h: Show com a 
banda Tradusy

18h: Show com 
Ligeirinho Sanfo-
neiro

O evento terá 
censura de 18 anos 
e os menores de 
idade só poderão 
entrar acompanha-
dos de seus pais ou 
representante legal. 
Ainda não foi in-
formado o valor dos 
ingressos. 

Com informa-
ções da Prefeitura 
de Barbacena

peitos de infecção pela 
bactéria. Além disso, 
foram colhidas mais 
informações detalhadas 
sobre o caso. Segundo a 
Secretaria Municipal de 
Saúde de São João del-
-Rei, após a conclusão 
da investigação, novas 
medidas de prevenção 
serão anunciadas. 

Com informações 
do Tempo
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Fatos e Fotos

A Sessão da Câmara que homena-
geou GCMs contou com a pre-
sença dos Vereadores Prof. Nilton 
César, Odair Ferreira, Sandro Hele-
no, Orlando Malão, Zeli, Carlinhos 
Playboy, Donizete Medeiros, Rosen-
berg Vidigal, Roberto da Farmácia, 
Thiago Martins, Glauber Milagres. 
O Secretário de Gabinete, Gustavo 
Ferreira; Cmd da GCM Domith; 
Diretor do SAS. Daniel Sagarelo; 
presidente do SMSP, Almir Paula.

O casal amigo Luiza e Tunico Andrada me comunicando o 
nascimento do fi lho Antônio Carlos.

A OAB, presidida por Aline Ferreira, promoveu “ roda de conver-
sa sobre saúde mental” e palestra sobre “a mulher na política 
institucional”.

Vale assistir no canal do YouTube o programa “Expedição Bééé 
Brasil”, com entrevista de Angelo Porcaro de Sales sobre a cria-
ção de ovelhas em Barbacena.





O Centenário da Estação de
Campolide

Outubro Rosa Marinha do Brasil

Foi comemorado neste último sábado, no local, com a presen-
ça das autoridades municipais e a participação dos moradores 
de Campolide, que levaram suas crianças para uma tarde de 
confraternização e muitas brincadeiras.
O evento foi patrocinado pela Prefeitura de Antônio Carlos, as-
sinado pelo atual prefeito Marcelo, muito querido por todos, 
com a participação da empresa de laticínios Porto Alegre, que 
doou iogurtes para todos os presentes. Fora isto, durante toda 
a tarde, a Banda do Batalhão de Barbacena embalou a anima-
ção da garotada, que comemorava também o Dia das Crian-
ças! Confi ram abaixo as fotos enviadas a mim pelo funcionário 
da prefeitura de lá, conhecido como Lobo.  

Campanha de conscientização e combate ao câncer de mama, 
promovido pelo Hospital Ibiapaba, mobilizou vários segmentos 
da cidade, que se vestiram de rosa aderindo a este importante 
evento. Gostaria de saber dos meios envolvidos na saúde, se de 
fato deu resultado este movimento, havendo maior procura de 
exames.

Estará acontecendo na Colônia Rodrigo Silva, em Barbacena, entre 
os dias 10 e 12 de novembro. O evento, promovido pela Prefeitura de 
Barbacena, ocorrerá no Campo do Grêmio. Entre os shows espera-
dos está a dupla sertaneja Teodoro e Sampaio e o cantor Renato 
Teixeira. Alguém tem dúvida do sucesso deste evento?

Olhem que interessante! Pouca gente sabe, mas a Marinha em 
2023 abriu inscrições para ofi ciais do quadro complementar, cha-
mados RM3. Não se trata de um concurso, mas uma seleção de 
profi ssionais graduados, para um salário de 21.067,20 reais. E mais: 
a candidatura é para homens e mulheres, com a idade entre 18 e 
62 anos completados até o dia 31 de dezembro do ano da incorpo-
ração. 
Em tempos difíceis esta abertura da Marinha pode ser uma nova 
saída. Aproveitem!

O Aniversário...
A tradicional Casa Imperial, loja de tecido e roupas de cama, 
mesa e banho em Barbacena, completa 31 anos de bons ser-
viços a todos nós, sempre trazendo os melhores produtos com 
preços justos. Agora está fazendo uma mega promoção de ani-
versário, onde nos presenteia com lindas colchas de Patchwork, 
jogos de banho e muito mais com preços imperdíveis. A loja fi ca 
na rua Freire de Andrade, 66, no Centro. Não deixem de conferir!

 “Eu não falhei 10.000 vezes. Apenas descobri 10.000 maneiras que não funcionaram” 
(Thomas Jefferson)

1º Festival de Música Sertaneja 



O Município de 
Barbacena vai contra-
tar uma empresa es-
pecializada em trans-
porte contínuo de 
pacientes. Para isso, 
será feito um proces-

Barbacena vai contratar empresa 
para transporte de pacientes 

so de licitação que está 
com inscrições abertas até 
o dia 13 de novembro, às 
8h. A seleção da empresa 
acontece no mesmo dia, 
às 9h, quando está marca-
do um pregão eletrônico. 

Todos os detalhes para 
participar da seleção es-
tão disponíveis no site da 
Prefeitura: www.barba-
cena.mg.gov.br

Com informações da 
Prefeitura de Barbacena

GERAL

Taxis. Já está acontecendo, em Barbacena, o processo de transferência da permissão de táxi aos sucessores legítimos ou a 
terceiros.

Já está aconte-
cendo, em Barba-
cena, o processo 
de transferência da 
permissão de táxi 
aos sucessores le-
gítimos ou a ter-
ceiros. A ação está 
sendo desenvolvida 
pela Secretaria de 
Trânsito e Mobili-
dade Urbana (SE-
TRAM) com o ob-
jetivo de recompor 
a frota de táxis na 
cidade e melhorar 
a qualidade do ser-
viço. A transferên-
cia está seguindo 
as normas estabe-
lecidas no Decreto 
9.424, publicado no 
Diário Oficial do 
Município em 6 de 
setembro. A norma 
cumpre a decisão 
do Supremo Tribu-

Barbacena inicia processo de transferência
de taxistas

nal Federal (STF) 
para que as atuais 
autorizações para 
taxistas possam ser 
transferidas para 
herdeiros ou tercei-
ros até 2025.

Para tirar dúvi-
das sobre o proces-
so de transferência 
em Barbacena, é 
possível entrar em 
contato com a SE-
TRAM. A secreta-
ria funciona das 9h 
às 17h no 2º andar 
do Terminal Rodo-
viário, na Avenida 
Dom Pedro II, nº 
1480, no bairro São 
Pedro. Os telefo-
nes disponíveis são 
(32) 3198-1074 e 
99871-7232.

Com informa-
ções da Prefeitura 
de Barbacena

O mês de no-
vembro começa 
nesta semana e a 
previsão do tempo 
para os próximos 
dias em Barbacena 
indica possibilida-
de de chuvas. De 
acordo com dados 
do Instituto Nacio-
nal de Meteorologia 
(Inmet), os termô-
metros variam entre 
16°C e 25°C duran-
te a semana.

A previsão para 
quinta (02) é de céu 
nublado com panca-
das de chuva e tro-
voadas isoladas. O 

Primeira semana de novembro 
será de chuva, segundo previsão

dia será mais frio, com 
temperatura mínima 
de 16°C e máxima de 
22°C. Já na sexta (03), 
a previsão é de dia en-
coberto com chuvis-

co. As temperaturas 
fi cam entre 16°C e 
23°C e umidade fi ca 
entre 70% e 100%.

Com informações 
do Inmet

Nesta quinta-fei-
ra (02) é celebrado 
o Dia de Finados. 
Devido a isso, as 
igrejas e cemitérios 
da cidade terão uma 
programação espe-
cial. O Cemitério da 
Boa Morte vai fi car 

Confi ra a programação de cemitérios e igrejas para o Dia de Finados
aberto das 7h às 17h 
para visitação do públi-
co. As missas na Igreja 
de N. Sra. da Assunção 
serão celebradas às 8h, 
10h, 15h e 17h, com 
Encomendação Geral 
no cemitério depois da 
missa das 8h.

Já o Cemitério Par-
que Repouso da Sauda-
de vai funcionar das 7h 
às 18h, com uma missa 
às 10h, celebrada pelo 
Monsenhor Danival Mi-
lagres, e um culto ecu-
mênico às 14h. Além 
disso, será montado um 

esquema especial para 
acolhimento e auxílio 
aos visitantes na busca 
dos jazigos e um pon-
to de atendimento para 
cuidados com a saúde, 
como aferição de pres-
são de forma gratuita.

As celebrações 

também acontecem 
em outras igrejas. No 
Santuário da Piedade, 
as missas serão às 7h, 
15h e 19h. Também 
será celebrada missa às 
12h na Capela da Beata 
Isabel Cristina e às 17h 
na Igreja de N. Sra. do 

Rosário. Já na Paró-
quia de Santo Antônio, 
as missas acontecem 
às 8h, 15h e 19h e na 
Igreja Matriz N. Sra. 
da Penha, as celebra-
ções do Dia de Fina-
dos serão às 07h e às 
19h.

JORNAL CORREIO DA SERRA I DIGITAL I BARBACENA - MG I 01/11/2023 I13



POLÍCIA

Uma mulher 
tentou doar um bebê 
através de um grupo 
no WhatsApp, mas 
se desentendeu com 
um homem que te-
ria se interessado 
pela criança e a Po-
lícia Militar acabou 
sendo acionada. O 
caso aconteceu em 
Contagem, na região 
metropolitana de 
Belo Horizonte.

A mãe anunciou 
a doação através 
do aplicativo e um 
casal de homosse-
xuais, moradores de 
Conselheiro Lafaie-
te, demonstrou inte-
resse. Em conversa 
com o casal, foi de-
cidido que um deles 
acompanharia o nas-
cimento da criança.

Após o nasci-
mento do bebê, a 
mãe entregou os 

Um homem 
de 59 anos foi 
preso por porte 
ilegal de arma de 
fogo na noite de  
sábado (28) em 
Piedade do Rio 
Grande. A prisão 
aconteceu após 
a Polícia Militar 
receber uma de-
núncia de que o 
homem estaria 
portando uma 
arma de fogo em 
via pública no 
Bairro Jardim e 
ameaçando as 
pessoas que pas-
savam pelo local.

Os policiais 
foram até o lu-
gar e viram um 
homem com as 
mesmas caracte-
rísticas descritas 
na denúncia. Ele 
foi abordado e 
os militares en-
contraram, no 

Mulher tenta doar neném pelo 
WhatsApp e Polícia é acionada

Homem ameaça pessoas 
na rua e é preso por 
porte ilegal

Dois roubos são 
registrados em Barbacena 
no domingo (29)

documentos ao homem, 
que registrou a criança. 
De acordo com a PM, 
os dois ainda conver-
saram depois disso, foi 
quando o homem pediu 
que a mulher se mudas-
se para Conselheiro La-
faiete para que pudesse 
amamentar o bebê. 
Porém, a mãe negou e 
cancelou o acordo, di-
zendo que não deixaria 
a criança morar com o 
homem.

O homem acabou 
por procurar uma assis-
tente social do Hospital 
Municipal de Conta-
gem e a Polícia foi acio-
nada.

De acordo com a 
reportagem da Itatiaia, 
o casal que adotaria o 
bebê disse que a versão 
registrada no boletim de 
ocorrência, registrada 
pela mãe, não condiz 
com a realidade. Eles 

Denuncia. O caso aconteceu em Contagem, na região metropolitana de Belo Horizonte.

automóvel onde ele 
estava, um revól-
ver calibre 38, nove 
munições do mesmo 
calibre, sendo uma 
deflagrada, e uma 
faca. Devido aos fa-

tos, ele foi preso em 
flagrante e levado 
para a Delegacia de 
Barbacena.

Com informa-
ções da Assessoria 
da PMMG

Nos últimos 
dias, aconteceram 
dois roubos em Bar-
bacena. O primeiro 
deles aconteceu na 
sexta-feira (27) no 
bairro Funcionários, 
enquanto o segundo 
foi registrado no do-
mingo (29) no bairro 
São Sebastião.

No primeiro 
caso, um homem 
de 22 anos contou 
à polícia que estava 
andando por uma rua 

do bairro Funcionários 
quando foi abordado por 
um homem que o amea-
çou com uma faca. O au-
tor fez a vítima deitar no 
chão e roubou o celular 
do rapaz. 

Já no domingo, o 
crime aconteceu de for-
ma parecida. Dessa vez, 
a vítima, um homem de 
34 anos, estava se es-
condendo da chuva em 
uma marquise no bairro 
São Sebastião. Em dado 
momento, um homem 

se aproximou, retirou 
uma faca da cintura e 
anunciou o assalto. O 
autor roubou o celular 
da vítima e fugiu em 
direção à rua Padre 
Toledo.

A Polícia Militar 
já iniciou as buscas 
pelos autores dos dois 
crimes, mas, até o mo-
mento, os suspeitos 
não foram localizados.

Com informa-
ções da Assessoria da 
PMMG

relataram querer ape-
nas cuidar da criança e 
deixaram claro desde o 
início que não pagariam 
nada para a mulher. 
Segundo eles, os dois 
queriam apenas cuidar 
do bebê para que ele 
crescesse sendo amado 
e de forma confortável.

O casal contou ain-
da que não iria registrar 
o menino como fi lho 
biológico, mas, de acor-
do com os dois, a mãe 
os induziu a registrar a 
criança. Além disso, a 
mulher confi rmou para 
o casal que o possível 
pai do bebê teria pedido 
que ela abortasse. Os 
dois ressaltaram que os 
amigos e familiares da 
mulher tiveram vários 
problemas com o fato 
de ela mentir compulsi-
vamente a vida toda.

Com informações 
da Itatiaia
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PASUN
Programa de Avaliação Seletiva da FUPAC/UNIPAC

INSCRIÇÕES:
até 15/12

SAIBA MAIS SOBRE
O PROGRAMA E 
INSCREVA-SE

Faça um curso superior, faça

 O momento é

AGORA!





POLÍCIA

As crianças da 
Creche Obras Pas-
sionistas São Pau-
lo da Cruz, que 
fazem parte do 
projeto Batutas, 
idealizado pela 
Banda de Músi-
ca da 13ª Região 
de Polícia Militar 
(RPM), visitaram 
na última semana 
as instalações do 
Complexo Santa 
Cecília da Polícia 
Militar, em Barba-
cena.

Recepcionados 
pelo PM Amigo 
Legal e o masco-
te Dare, as crian-
ças conheceram 
as instalações do 
Copom e o fun-
cionamento do 
setor, tiveram um 
encontro com os 
discentes do Cur-
so de Formação 

Um homem 
de 59 anos teve 
sua motocicleta 
furtada na estrada 
próxima à Comu-
nidade do Quilom-
bo, em Ressaqui-
nha. Ele contou 
à Polícia Militar 

Crianças levam projeto Batutas
em visita à Polícia Militar

Trabalhador tem 
motocicleta furtada em 
Ressaquinha

Homem é preso por 
clonagem de veículo em 
cidade da região

de Sargentos (Cefs), 
brincaram com a ca-
dela Jade do projeto 
de Cinoterapia, além 
de conhecerem o Mu-
seu João Guimarães 
Rosa, no 9º Batalhão 
de Polícia Militar. 

Uma equipe do 

Encontro. O projeto Batutas é realizado há cinco anos pela 13ª RPM em parceria com a Creche que funciona no Bairro Ipanema.

que estacionou o ve-
ículo às margens de 
uma estrada vicinal e 
foi trabalhar em uma 
lavoura, deixando o 
capacete na moto e 
a chave na ignição. 
Quando retornou, por 
volta das 13h, o veí-

culo havia sido furta-
do.  A PM segue em 
busca do veículo e do 
autor do furto, mas 
sem sucesso até o mo-
mento.

Com informa-
ções da Assessoria da 
PMMG

Um homem, de 
22 anos, foi preso no 
sábado (28) por pos-
se de veículo clona-
do. A prisão ocorreu 
na BR-265, próximo 
a Barroso. A opera-
ção começou quan-
do os policiais do 
9º BPM, receberam 
informações de que 
o veículo, um Kia 
Cerato prata, placa 
início HNS, estaria 
envolvido em um 
roubo realizado em 
Barbacena.

O homem se deslo-
cava até Barroso quan-
do foi abordado pelos 
militares. Os policiais 
realizaram buscas no 
carro e no condutor, 
mas nada foi encon-
trado. Porém, ao veri-
fi carem o veículo foi 
constatado que o chassi 
correspondia a outro 
carro, do mesmo mode-
lo e cor, mas com placa 
de início HOC, regis-
trado em Belo Horizon-
te e furtado na capital 
mineira.

Segundo infor-
mações da polícia, o 
homem teria compra-
do o automóvel em 
Barbacena, mas não 
sabia indicar o nome 
do vendedor. Diante 
do exposto, o autor 
foi preso e conduzi-
do até a Delegacia 
de Polícia Civil, em 
São João del-Rei, e o 
carro foi removido ao 
pátio credenciado.

Com informa-
ções da Assessoria da 
PMMG

Corpo de Bombeiros 
conversou com as 
crianças dando dicas 
de proteção e segu-
rança. O encerramen-
to da visita se deu na 
sala da Banda de Mú-
sica onde as crianças 
acompanharam nú-

meros musicais com 
temas infantis, além 
de uma apresentação 
baseada no desenho 
“A Pantera Cor de 
Rosa”.

O projeto Batutas 
é realizado há cinco 
anos pela 13ª RPM 

em parceria com a 
Creche que funciona 
no Bairro Ipanema. 
Nele, a Banda de Mú-
sica desenvolve um 
trabalho de educação 
e conhecimento mu-
sical com as crianças, 
além de dicas de se-

gurança e cidadania 
aumentando a relação 
de confi ança entre 
as crianças, famílias 
e Polícia Militar. A 
turma atual é forma-
da por 21 crianças 
com idades entre 5 e 
6 anos.
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